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一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ ９ 山下 誠 ５  

３ 12 仲間 誉人 ７  

４ ３ 砂川 和也 ８  

５ ６ 下地 信男 10  

６ 17 西里 芳明 14  

７ 16 前里 光健 16  

８ １ 久貝 美奈子 18  

９ ４ 狩俣 勝成 21  

10 11 上地 堅司 23  

11 ２ 下地 茜 25  

12 13 平良 和彦 27  

13 ５ 富浜 靖雄 29  

14 14 下地 信広 30  

15 ８ 狩俣 政作 32  

16 18 長崎 富夫 34  

17 10 池城 健 36  

18 19 友利 光德 38  

19 ７ 新里 匠 42  

20 20 上里 樹 45  

21 23 平良 敏夫 48  

22 21 粟国 恒広 51  

23 24 山里 雅彦 53  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．有事の際の住民避難について 

①北朝鮮によるミサイル発射が相次いでいることを受けて政

府は国民保護法に基づいた住民避難訓練を自治体と共同で

実施しており、今後宮古島や石垣島などの先島諸島を中心

に核攻撃を想定した「シェルター」の整備を検討しており

ます。住民保護の観点から早い段階で住民が避難できる仕

組みが必要であると言われますが、有事の際の住民避難に

ついて市長の見解を伺う。 

２．燃料価格・物価高騰による電気料金及び水道料金の免除に

ついて 

①燃料価格と物価高騰により経済的に厳しい環境に置かれて

いる市民の生活を支援するため電気料金及び水道料金を免

除すべきと考えます。市長の見解を伺う。 

３．宮古管内における今後の公共工事について 

 ①宮古管内における国・県・市管轄において今後計画されて

いる主な公共工事について伺う。 

４．本市の財政について 

 ①財政調整積立基金の確保について 

  ア．本市の令和３年度末で財政調整積立基金残高が 84 億

円、前年度比で、６億円余の減となっている。財政調整

基金の確保については経常的経費の抑制と基金以外の財

源の範囲内で予算編成及び執行する必要があると考えま

すが、基金の確保に向けた今後の取組について伺う。 

 ②老朽化している公共施設の適正化と施設の解体について 

  ア．宮古島市公共施設等総合管理計画に基づく類似施設の

統合・廃止による維持管理費の抑制と老朽化している施

設の解体は管理計画に基づきスピード感をもって対応す

べきと考えます。当局の見解を伺う。 

５．新型コロナウイルス感染「第８波」を想定した備えについ    

て  

①政府は新型コロナウイルス感染「第８波」に備えて住民へ

の外出自粛の要請を強化できるようにする方針を示してお
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

り、また、新たなオミクロン株が発生して今後急拡大する

可能性が指摘される中、これから年末年始にかけて大きな

人の流れが予想され、いずれ第８波が起きることを想定し

た備えが必要と考えます。当局の見解を伺う。 

６．マイナンバーカードの義務化に向けた取組について   

①本市における交付率について伺う。 

②国はマイナンバーカードの普及率に応じて 2023 年度から

地方交付税の配分額に格差をつける方針を示しており、高  

い自治体を財政面で優遇するとしております。これを踏ま

えて伺いますが現状において、本市は該当すると思われま

すが当局の見解を伺う。 

③交付率向上に向けた今後の取組について伺う。 

７．地域公共交通の取組について 

①交通弱者対策について 

高齢化の進展に伴い免許返納者の割合も増加し買い物や通

院に支障を来たす交通弱者が増加しており、特に旧町村部

は深刻で、バス利用を含めた地域公共交通の根本的な見直

しが求められますが今後の取組について伺う。  

 

１．サトウキビ生産振興について 

①ハーベスター利用料値上げ対策について 

  ア．肥料代の高騰など生産コスト急騰で生産農家及びハー

ベスターを所有する農業生産法人が厳しい状況下にあり

ます。今回のハーベスター利用料金の改定の内容と値上

げを抑制するために、生産農家とハーベスターを所有す

る農業生産法人の救済が必要と考えます。当局はどのよ

うな手立てを講じる考えなのか伺う。 

２．肥料価格高騰緊急対策事業の活用状況について 

①肥料価格高騰による農業経営への影響緩和のため国が農家

肥料費上昇分の 70％を支援する対策事業と県が独自に上乗

せして 15％を補助する肥料価格高騰緊急対策事業を積極的

に活用すべきと考えます。生産農家の活用状況と市の取組
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．観光振興について    

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育振興について 

 

について伺う。 

 

１．宮古空港内観光案内所の長期にわたる無人化問題について 

①宮古空港内の観光案内所が２年近くにわたり無人化した状

態が続き市民や観光客などから不満の声が寄せられており

ますが、現状と今後の改善策について伺う。 

②観光危機管理に関する計画策定について 

 ア．本市における観光危機管理に関する計画策定の進捗状

況について伺う。 

 

１．総合福祉センターの建設について 

①現在、市において老人福祉センター・社会福祉センター・  

公民館等を地域の活動の拠点としておりますが、これらの

施設においては活動中心拠点としての区分けされた場所が

確保できない団体が多くあり、その他様々な面において支

障が出ている状況下にあります。このような状況を改善す

るため、多くの福祉団体等の活動拠点として活用できる総

合的な施設を設置し活動が円滑に行われ支援等を必要とす

る方々の利用も促進されることから総合福祉センターの建

設が望まれます。当局の見解を伺う。 

  

１．中央白線が消えた路線の早期整備について 

①市道の中央線や路側帯が消え、あるいは薄くなっている路

線が多く存在する。そのため道路中央を反対車線にまたが

って走行する車両の発生や路肩を歩く歩行者と車両が接触

する危険性が高い状況にあります。白線の復旧により危険

個所をなくし市民及び利用者が安全に歩行・走行できる道

路として維持することが可能となります。整備に向けた当

局の取組について伺う。 

 

１．小・中学校における学級担任の配置状況について 

①全国的に教員不足が深刻化している中で県内の公立学校で
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

学級担任の未配置が明らかになっています。産休や育休の見

込み数が増えたことや病休者の増加が深刻であるといわれ

ております。体育の免許を持つ教諭が音楽を担当する例や

担任不在の学級は教頭が担うほか、学校全体の指導計画を

立てる教務主任を担任に充てる例もあるといわれますが、

本市における学級担任の配置状況はどのようになっている

のか伺う。 

２．小・中学校の不登校児童生徒の急増問題について 

①2021 年度の県内、小・中学校の不登校児童生徒が県教育庁

の調査で 4,435 人となり過去最多を更新し、10 年前と比べ

て２倍以上となっているとの報道があります。新型コロナ

の影響で臨時休業や出席停止が相次ぎ生活リズムが乱れた

ことが要因で子供たちの心身に大きな影響を与えた可能性

もあり、学校が居場所と思える取組が大切であると指摘さ

れています。この不登校調査の結果について当局はどのよ

うに捉え分析しているのか伺う。 

３．文部科学省の新たな生徒指導の指針への対応について 

①学力向上一辺倒ではなく学校が楽しいと思えるよう取組が

求められます。新たな指針への対応と今後の取組について

教育長の見解を伺う。 

４．学校で児童生徒に配布されたタブレットについて 

①児童生徒用タブレットの故障が急増する中、修理が追い付

かず、学習で二、三か月タブレットを使用できない児童生

徒が多数います。このことは、学びの保障どころか、学習

に大きな支障を来していると考えます。当局は、実態を把

握しているのか。今後の改善策について伺う。 
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発言順位 2 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について 

 ①児童生徒派遣費補助事業について 

ア．県立高校生徒への派遣費助成について伺う。 

 ②下地島空港周辺用地について 

ア．県の明け渡し通告についての見解を伺う。 

イ．県との協議・調整は行われているかどうか伺う。 

ウ．今後の市の対応方針を伺う。 

 

１．サトウキビ生産振興について 

 ①農家への国交付金について 

ア．2023 年産の交付金単価を伺う。 

イ．収穫、生産にかかる支援策の概要を伺う。 

 ②農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

ア．事業概要について伺う。 

イ．現行の農地地力増進及び循環型農業実証事業の進捗状

況を伺う。 

 ③野そ防除について 

ア．野そ被害状況について伺う。 

イ．現状の野そ防除対策について伺う。 

ウ．効率かつ効果的な防除体制の構築について伺う。 

 

１．観光振興策について 

 ①法定外目的税について 

  ア．導入に向けての進捗状況について伺う。 

  イ．課税額に関する調査及び検討結果について伺う。 

２．二次交通の確保について 

 ①カーシェアリング事業について 

  ア．公用車を含めたカーシェアリング事業について伺う。 

  イ．宮古島市での導入について伺う。 

３．海浜における水上バイクの利用について 

 ①関係条例の制定について 

  ア．海域の定義について伺う。 
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発言順位 2 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

４．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

５．行財政運営について 

イ. 事故防止重点区域の設定について伺う。 

  ウ．水上バイク発着区域の設定について伺う。 

４. クルーズ船について 

 ①クルーズ船の寄港について 

ア．クルーズ船の寄港予約について伺う。 

イ．港湾における新型コロナ感染症対策について伺う。 

 

１．非正規公務員の働き方について 

①会計年度任用職員の待遇について 

ア．事務補助職員の雇用形態を伺う。 

イ．事務補助職員の年収を伺う。正規職員との比較。 

ウ．会計年度任用職員の期末・勤勉手当について伺う。 

エ．そのほか当局が検討を重ねる待遇改善について伺う。 

 

１．決算について 

 ①令和３年度一般会計決算について 

  ア．財政指数（経常収支比率）について伺う。 

  イ．繰出金の対前年比増額について伺う。 

  ウ．物件費の対前年比増額について伺う。 
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発言順位 3 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．漁業行政について 

 

 

 

 

２．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．物価高騰支援について 

 ①漁船への燃料支援装置設置支援について伺う。 

 ②伊良部漁業協同組合製氷施設修繕について 

  ア．修繕時期について伺う。 

 

１．伊良部野球場について 

 ①利用状況について伺う。 

 ②キャンプ利用予定について伺う。 

③管理体制について伺う。 

２．宮古島市立スポーツ施設について 

 ①小中高校生の利用を無料化できないか伺う。 

３．17ＥＮＤマラソンについて 

 ①伊良部町時代を含め 28 回を数えるロマン海道・伊良部島

マラソンから第１回 17ＥＮＤハーフマラソン in 伊良部島

大会に名称が変わった根拠を伺う。 

 ②２月開催から 11 月開催になった根拠を伺う。 

 ③今大会実施における成果と課題について伺う。 

 ④次回大会に向けて地域住民からの要望、提案はあったか伺う。 

 

１．伊良部公民館について 

 ①利用状況について伺う。 

 ②ポンプ設備修繕について伺う。 

２．市役所出張所機能について 

 ①原動機付自転車の登録抹消手続きを各出張所で行えないか

伺う。 

 

１．結の橋学園について 

 ①スクールバスの現状について伺う。 

 ②新車両導入予定はないか伺う。 

 ③プール建設時期について伺う。 

２．南小学校について 

①グラウンド防球ネット修繕について伺う。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市営住宅行政について 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について  

 

 

 

 

 

 

 

３．東平安名崎の協力金に

ついて 

 

４．観光行政について  

 

 

 

 

５．畜産行政について  

 

１．維持修繕予算について 

 2019 年 修繕件数 1,230 件 修繕費 １億 467 万 3,900 円 

 2020 年 修繕件数 1,054 件 修繕費 9,817 万 1,900 円 

 2021 年 修繕件数 1,844 件 修繕費  １億2,686万1,900円 

2019 年 空室修繕数 40 件  修繕費 2,403 万 5,200 円 

2020 年 空室修繕数 28 件  修繕費 1,482 万 8,600 円 

2021 年 空室修繕数 113 件 修繕費 5,345 万 4,050 円 

①修繕箇所の上位箇所について伺う。 

 ②上位箇所の平均修繕金額、最高修繕金額を伺う。 

③空室平均修繕期間について伺う。 

④修繕工事を請け負っている業者の上位 10 社の内訳金額を

伺う。（工事業者の選定はどのように行うか） 

 ⑤空室から入居に至る平均日数を伺う。 

 

１．クリーンセンターの一般搬入制限について 

①一般搬入は行っているか伺う。 

 ②昨年・今年度で搬入制限した稼働日を伺う。 

 ③なぜ制限を設けるのか伺う。 

２．西里大通りのスズメ対策について 

①西里大通りは夕刻になるとスズメの大群がおり、糞被害が

深刻であります。市の対応を伺う。 

 

１．昨年 12 月から行っている実証実験について 

 ①実証実験は上手くいっているか伺う。 

 

１．宮古島市水上オートバイ等の安全な利用の促進に関する条

例の制定について 

①条例の適用範囲（海域）を教えてください。 

②罰則の適用条件を教えてください 

 

１．役所で第 1・３週に行われている豚の販売について 

 ①販売実績はどのくらいか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

６．教育行政について  

 

 

 

 

 

 

 

７．市長の政治姿勢につい

て                                

 ②今後の展開を伺う。 

 

１．ＧＩＧＡスクールについて 

①タブレットの変更があり、端末の不具合（シャットダウ

ン・落ちる現象）が多々発生している件について対応を伺

う。 

②以前は電子黒板に無線で接続できたが、タブレット変更後

はＨＤＭＩ端子をＴＶに直接接続になり、使い勝手が悪い

仕様になっている点について伺う。 

 

１．企業版ふるさと納税について 

①目標額が３年間 54 億円とありますが、担当部署の対応に

ついて伺う。 

 ②人件費について伺う。 
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発言順位 5 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の公約及び総合計画の進捗状況について 

①座喜味一幸市長が就任して間もなく折り返しの満２年を迎

えます。市長の公約実施の状況を市のホームページ内で検

索しましたが見当たりませんでした。市民に約束した公約

については実施状況を市民に公表すべきだと考えますが、

市長の見解を伺います。 

②市総合計画の進捗状況は従来、市のホームページで実施計

画の評価を示しながら公表されてきましたが、座喜味市政

下では公表されていない状況にあります。公表しない理由

はなにか、伺います。 

③座喜味一幸市長は、市長選挙に当たり「市政を刷新し、市

民に開かれた行政へ」を掲げ、市長に就任しましたが、

「市民に開かれた行政」について市長の見解を伺います。 

  

１．教職員の働き方改革について 

①教職員の長時間労働が問題となる中、本市では学校現場に

出退勤管理システムを導入して、教職員各々の残業時間を

把握し、長時間勤務の解消を目指しています。昨年の９月

から本格運用をしていますが、教職員の月平均の残業時間

を示してください。 

②現場での長時間勤務の解消には、当事者である学校現場の

教職員の意識改革が必要です。また、地域や保護者の理解

や協力が必要と考えます。これらの課題についてどのよう

に取り組んでいるか、教育委員会の取組について伺いま

す。 

２．小中一貫校としての結の橋学園の成果について 

①伊良部地区の小・中学校が統合し、市内初の小中一貫校と

して開校してから４年目を迎えております。施設一体型の

特性を活かし、小中９年間を通して一貫した特色ある教育

活動に期待が寄せられています。結の橋学園における小中

一貫教育の成果と課題について伺います。 

②結の橋学園の教育成果等を踏まえて、本市における小中一
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発言順位 5 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．農林水産業の振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

貫教育の展開について教育長の見解を伺います。 

 

１．圃場の冠水対策について 

①降り続く長雨の影響で、各地の圃場に広範囲の冠水が見ら

れ、経済活動に影響が及んでいます。特に下地地区の川

満、嘉手苅では圃場内に湧水ができる程の深刻な状況にあ

り、早急に対策を講じる必要があります。当局の見解を伺

います。 

２．伊良部地区における糖業体制について 

①伊良部地区における前期のサトウキビ収穫作業は、大雨の

影響で 7 月上旬まで伸びる異例の状態となり、農家や関係

者には多大な負担となりました。この状況を踏まえ、今期

糖業期間短縮に向けての対策が生産者から求められていま

す。その対策について伺います。 

３．ハーベスターの担い手不足について 

①今期製糖期において、下地地区では２台のハーベスターが

休止することがほぼ確実となり、農家や工場関係者から円

滑な刈り取りを不安視する声が上がっています。担い手不

足の要因について当局の見解を伺います。 

４．令和４年度宮古島市一般会計補正予算（第７号）について 

①農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業の事業内容に

ついて伺う。 

 

１．介護福祉施設の充実について 

①高齢者の増加に伴い、認知症患者が増加する傾向にあり、

居宅での介護から施設での介護を望む声が増える一方、受

け入れ施設の不足による入居待機というケースが増える状

況にあります。本市の認知症患者受け入れ施設の現状と今

後の課題について伺います。 

②介護現場では人材不足により、受け入れを制限する施設も

あると聞きます。介護事業に係る人材育成確保は喫緊の課

題と考えますが、当局の見解と今後の対応について伺いま
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発言順位 5 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．交通安全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．庁舎の維持管理につい 

 て 

 

 

 

す。 

２．新型コロナウイルス感染者数の公表について 

①公表する感染者数のカウント方法について９月に変更があ

ったと聞いています。従来のカウントとの違いは何か、伺

います。 

②石垣市と本市の公表内容に違いがありますが、その要因は

何か、このことについて情報格差との指摘がありますが、

当局の見解を伺います。 

 

１．下地地区の洲鎌集落内、ツノジ御嶽前の道路の冠水につい

て、長年改善されず、安全な通行に支障が出ており、早期の

補修、改善が必要です。当局の見解を伺います。 

２．農道交差点の安全標識及ぶ安全表示の設置について 

 ①レンタカーによる交差点での出会い頭の事故が多発してい

ます。宮古島の道路事情に疎い観光客と地元住民との事故

が多いようです。農道を含め、往来の多い交差点での安全

対策が必要です。当局の見解を伺います。 

３．下地川満地区の点滅信号から押しボタン式信号への切替え

について 

 ①当該信号機は、川満集落内の県道 390 号線に設置されてい

ますが、点滅信号のため、停止規制ができず、道路を横断

する高齢者等は通行する車の合間に急ぎ横断するという危

険な状況にあり、地元住民からは安心して横断できる信号

機の設置を求めています。過去には高齢者の死亡事故が発

生しており、押しボタン式の信号機の設置について当局の

見解を伺います。 

 

１．身障者駐車場利用者の雨天対策について 

①総合庁舎・保健センター前に身障者駐車場が確保されてい

ますが、庁舎へ繋がるアーケードがないことから、雨天時

には介添えを要する利用者に支障が及んでいます。身障者

駐車場から庁舎間にアーケードを設置し、身障者の利便を
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発言順位 5 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

７．公共施設の管理計画に

ついて 

 

 

 

 

８．観光の振興について 

 

 

図ってもらいたい。当局の見解を伺います。 

２．下地出張所のホールへの空調機の修繕について 

①公民館と兼用するホールの空調機が故障のため、市民の学

習活動や集会に支障が出ています。早期の修繕を求めま

す。当局の見解を伺います。 

 

１．うえのドイツ文化村の売却方針について 

①宮古島市公共施設等総合管理計画における個別施設計画で

は、うえのドイツ文化村は売却の方針が決定され、令和４

年度に売却方法を検討し、令和５年度に売却との計画にな

っています。計画の進捗状況について伺います。 

 

１．沖縄県が取りまとめた市町村内総生産における本市のＧＤ

Ｐは約 1,938 億円とされています。そのうち観光産業のＧＤ

Ｐは幾らか、伺います。 

２．市経済のサイクルを回すためには、リーディング産業であ

る観光産業を稼げる産業とすることが必要になります。その

ための方策について当局の見解を伺います。 
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発言順位 6 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２. 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

１．市職員定数について 

 ①現在、市職員の中で、病気や精神疾患等で休職している職

員数について伺いたい。 

②休職している人数が、課によっては複数名いて、出勤して 

いる職員が非常に難儀している。難儀している残りの職員 

が、今後過労で休むことにならないか。 

③そこで休職している職員を定数に入れず、職員の補充をし

ていくという考えはないのか。 

 

１．街路樹の管理について 

①県道 78 号線の街路樹が繁茂しており、道路の白線から約

50 センチメートル程はみ出している部分があり、大型車両

同士の通行に支障を来たしている。早急に対応をお願いし

たい。 

②城辺の浄水場西側の道路は、市道何号線でしょうか。 

③こちらの道路も両側に雑木・雑草が繁茂しており、車両の 

通行に支障を来たしている。こちらも早急に対応をお願い

したい。 

 

１．大雨による冠水被害について 

①宮古島市内に、近年どのくらい冠水箇所が発生しているの

か教えていただきたい。 

②最近では大雨が降るたびに、各地域で冠水箇所が見受けら 

れますが、市はどのような対応を考えているのか伺いたい。 

 ③約 20 年程前から、急に冠水する地域が増えだしているよ

うに思う。それは、生活環境なども変わり、水事業、圃場

整備事業等様々な事業が行われ、水の流れが変わってきて

いると思われる。市としては、どのような対応を考えてい

るのか伺いたい。 

 

１．サトウキビの生産者交付金について 

①12 月２日の新聞で、サトウキビ刈取機ハーベスター収穫に
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発言順位 6 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

よる値上がりが報じられているが、こちらは今年度から値

上げするのか伺いたい。 

②農林水産省は、「ハーベスター委託費では、受託組織が雇

用する人材の人件費の２分の１を支援。10 アール当たり

2,000 円、トン換算で 350 円相当になる。」とあるが、ハー

ベスター事業所に補助して、サトウキビ農家に対する補助

ではないか。お伺いしたい。 
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発言順位 7 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防衛について 

 

１．道路維持（カーブミラーやガードレール、路面標示シー

ト、道路標識等の設置）費について 

自治会からの依頼を受け、カーブミラーの設置について道

路建設課に相談に伺った際、担当課から「その場所では事故は

起こっていないので設置の優先順位は低い。予算がないため

対応できない」旨の回答があった。以上を踏まえて伺う。 
①道路建設課の窓口対応は適切であったか伺う。 

②例年、市民から要望を受ける道路維持に掛かる予算規模と

執行した予算額過去３年間について伺う。 

③安定的な財源確保に向けた当局の取組について伺う。 

 

１．本市における小中一貫教育について 

平成 31 年に開校した宮古島市立伊良部島小中学校（愛

称：結の橋学園）は、宮古島市で初めて小中一貫教育制度を

実施している学校であり、開校から４年目に入っている。以

上を踏まえて伺う。 

①本市で小中一貫教育制度が導入された背景と目的について

伺う。 

②結の橋学園は特色ある教育として、グローカルな人材を育

てるための教育カリキュラムが組まれている。取組の成果

について伺う。 

③結の橋学園はモデル校であるため、取組内容や成果・課題

を取りまとめ、分析を適切に行い、今後の取組に活かして

いくことが必要である。これまでのデータ収集や分析、報

告書作成の状況について伺う。 

④結の橋学園は本市の小中一貫教育のモデルとなるが、小中

一貫校設置推進についての今後の展開について伺う。 

⑤鏡原小中一貫校設置に向けたスケジュールはどのように考

えているか。 

 

１．島嶼防衛について 

近年の台湾海峡の軍事的緊張の高まりにより、国による南
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発言順位 7 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

西諸島防衛強化が進められている。また、有事に備え、国・

県・自治体が連携した国民保護計画の策定も進められてい

る。以上を踏まえて伺う。 

①本市を含む南西諸島の軍事的緊張が高まっている状況につ

いて、市民を守っていく立場である市長の見解について伺

う。 

②９月定例会、当局から「有事を想定して来年３月に自衛隊

が図上訓練を行うこととなっており、11 月には訓練の詳細

が出る予定である」旨の答弁があった。図上訓練の内容に

ついて伺う。 

③図上訓練における本市の役割や必要な準備について伺う。 

④図上訓練を実施することで、有事等に備えて必要な物が明

確になってくるが、準備のための予算獲得について当局の

見解を伺う。 

 

１．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

令和４年度宮古島市一般会計補正予算（第７号）の中に

「農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業」が上程され

ている。以上を踏まえて伺う。 

①本事業を２年間実施することで、農家所得の何％増加を目

標としているか伺う。 

２．池間島の給水ポンプ設置について 

池間島の農家は島に水利施設がないため、１番近い狩俣地

区の給水施設まで農業用水を取りに行っている。しかし、自

動車でも往復 20 分以上かかるため、農家にとって大きな負

担となっている。令和４年７月８日に当局（農林水産部）、

池間自治会役員、元農業委員、農家と給水ポンプ設置につい

ての意見交換を行った。以上を踏まえて伺う。 

①給水ポンプ設置に向けた進捗状況について伺う。 
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発言順位 8 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい       

 て 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地産地消推進について 

 

 

 

 

 

 

４．地域振興について 

 

 

 

１．市長公約について 

 ①福祉総合センターについて 

ア．７月に社会福祉協議会、各福祉団体より福祉総合セン

ター設置に向け要請がありました。設置について市長の

考えを伺います。 

 

１．離島における患者等支援について 

①難病患者等に係る渡航費等の一部助成について 

ア．沖縄県離島患者等支援事業において、本市でも難病患

者等に係る渡航費等の一部助成を行っています。本定例

会においても、626 万 6,000 円の補正が計上されていま

す。次年度において、支援拡充予定はあるか伺います。 

 ②重度障害者（児）等の渡航費等助成について 

  ア．「難病患者等に係る渡航費等一部助成事業」との関連

について伺います。 

２．障がい者福祉について 

①障がい者による情報の取得利用・意思疎通に係る支援につ

いて 

ア．「障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施

策推進法」施行に伴う、本市の支援策について伺います。 

 

１．地産地消推進のための取組について 

 ①地産地消による地域内経済循環システム構築事業について 

  ア．令和４年度から一括交付金を利用し、「地産地消によ

る地域内経済循環システム構築事業」を行っています

が、進めていく中で見えてきた課題を伺います。 

  イ．次年度の取組について伺います。 

  

１．地域振興施策について 

 ①地域振興に伴う地域づくり支援事業について 

  ア．「第２次宮古島市総合計画」で施策の基本方針とし

て、「自治会等の活動を通して、住民相互の繋がりと交 
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発言順位 8 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

５．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

流を深め、持続的な地域づくりに向けた取組を支援しま

す」とありますが、現在どのような事業を行っているか

伺います。 

 

１．畜産農家支援について 

 ①宮古島市畜産飼料高騰対策補助金交付事業について 

  ア．この事業については、８月臨時会において可決され、

12 月１日から申請受付が始まっていますが、改めてこの

事業の概要について伺います。 

②畜産業における新規就農者への支援事業について 

ア．畜産業において、新規就農支援、若者支援はどのよう

なものがあるか伺います。 

③養豚農家育成について 

  ア．本市の養豚農家の戸数を伺います。   

  イ．養豚農家の育成事業としてどのような事業があるか伺

います。 

  ウ．課題と課題解消に向けての取組を伺います。 

 

１．学校運営について 

 ①コミュニティスクール事業について 

  ア．本市において、コミュニティスクール導入に向けての 

   計画を伺います。 

２．学校内施設、校庭などの修繕・整備について 

 ①平良第一小学校について 

  ア．体育館、校庭、運動場などの修繕・環境整備について 

   伺います。  

３．幼保連携の取組について 

 ①認定こども園への移行計画について 

  ア．３月定例会でこども園への移行について、今年度計画

を策定するとの答弁でしたが、進捗状況を伺います。 

イ．令和５年度から「こども家庭庁」が設立されますが、本

市においても組織編成など行う予定があるか伺います。 
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発言順位 8 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．観光振興について 

 

 

 

 

 

８．市民サービス向上につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ユニバーサルツーリズムについて 

①ユニバーサルツーリズム推進について 

ア．すべての人、高齢や障がい等の有無にかかわらず、誰

もが安心して旅行が楽しめるユニバーサルツーリズムを

推進するべきだと思いますが、市長の考えを伺います。 

 

１．市立図書館の開館時間について 

 ①図書館の開館時間延長について 

ア．市立図書館の開館時間は午前 10 時からとなっており

ますが、市民の方からもう少し早くから利用したいとの

声があります。開館時間を１時間早めることが可能か伺

います。 

２．公共施設の利用申請について 

 ①公共施設のオンライン予約実施について 

  ア．各スポーツ施設、各公民館の利用申請を、オンライン

で予約できるようにしてほしいとの市民の方から声があ

ります。実施する予定があるか伺います。 
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発言順位 ９ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

１．人頭税廃止運動について 

①人頭税歴史資料館の設置はできないか伺う。 

②城辺地区への寄付金の活用について伺う。 

２．城東中学校について 

①通学路（スクールバスルート）について伺う。 

②体育館の雨漏れついて伺う。 

３．各出張所について 

①令和４年度分、市・県民税の申告受付を各出張所でできな

いか伺う。 

４．水道事業の定員数適正化について 

①現状と取組について伺う。 

 

１．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

①事業内容について伺う。 

②資源リサイクルセンターや民間企業からの購入分も対象か

伺う。 

２．サトウキビ収穫支援について 

①各サトウキビ生産組合が要請している、ハーベスタ―刈り

取り料金の助成について伺う。 

②サトウキビ手刈り支援隊の活用について伺う。 

３．耕作放棄地解消活動及び農地無断転用防止活動（農地パト

ロール）について 

①農地パトロール実施の結果について伺う。 

②仮登記がされている遊休農地は、農地としての利用はでき

ないか伺う。 

③地域計画の策定に向けて、農業委員会の役割について伺う。 

 

１．道路の維持管理について 

①各地で、道路の交差点の停止線や止まれ表示等が消えかか

っているが、対処方法を伺う。 

 

１．ペットの適正管理について 
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発言順位 ９ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①マイクロチップ情報登録制度について伺う。 

②マイクロチップが埋め込まれた野犬が捕獲された場合の対

応について伺う。 

③犬を遊ばせる施設（ドックランなど）について伺う。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について   

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農畜行政について 

 

 

 

 

            

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

５．指定管理について 

 

 

 

 

 

６．納税行政について 

 

１．令和５年度は選手派遣費補助金の増額はないか伺います。 

２．令和５年度は学校の修繕費の増額はないか伺います。 

 

１．ごみ問題について伺います。 

①一般ごみの搬入について伺います。 

②クリーンセンターに業者の搬入はどのように行っているか

伺います。 

２．上野地区の名嘉山（ウナトウ）地域にある犬、猫の保護活

動団体について伺います。 

 

１．実証栽培施設（ポットファーム）の進捗状況を伺います。

２．宮古食肉センターの運営改善について伺います。 

①水曜日に屠畜をしないのはなぜなのか伺います。 

②宮古島山羊は、頭、腸等すべて危険部位として、獣医が判

断し、廃棄しているのか伺います。 

③宮古食肉センターの運営について伺います。       

 

１．交差点の停止線について伺います。 

①宮古島市の交差点は停止線や一時停止の標識がないところ

がたくさんあります。宮古島市はどのように考えているか

伺います。 

２．うえのドイツ文化村から深江橋の中間にあるあずまや（休

憩所）について伺います。 

 

１．うえのドイツ文化村の指定管理について伺います。 

①市営住宅の１階テナント管理について伺います。 

②うえのドイツ文化村の進捗状況について伺います。 

２．旧シギラビーチの市有地はどのような管理をしているのか

伺います。 

 

１．スマホアプリによる決済の導入についての進捗状況を伺い

ます。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．産業振興について 

 

 

８．海の問題点ついて 

                     

                                                 

１．上野庁舎の利活用について伺います。 

①これまでの進捗状況を伺います。 

 

１．市長の見解を伺います。 
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発言順位 11 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．情報政策行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．国民保護について 

１．学校施設について、次のとおり伺う。 

 ①令和４年度に申請のあった学校施設の修繕の件数と、対応

済みの件数。 

②学校施設の老朽化が進む中で、施設の修繕需要が増加して

いる。子供たちの学ぶ環境である学校施設の修繕に迅速に

対応できるよう、現場裁量性が確保された予算の措置がで

きないか伺う。 

 

１．ＩＣＴ交流センターについて、次のとおり伺う。 

①ＩＣＴ交流センターの目的と現状について 

②今後の方針について（コーディネーター設置など） 

③日曜日開館について 

④施設内に点在する駐車場への案内板設置について 

 

１．文教通りバス停「くらはし病院前」について、整形外科病

院前のため、バス停前で立ってバスを待つことが困難な利用

者の姿が見られる。バス停上屋の設置が可能か伺う。 

 

１．東平安名崎の環境整備について、現状と市の見解を伺う。 

２．水道水・地下水から微量の農薬成分が検出されたことを受 

け、次のとおり伺う。 

①水道部では年度内に２カ所の水道水と４カ所の原水で追加 

調査を行うとしている。進捗を伺う。 

②水道水源流域以外の地下水について、地下水審議会の開催

を受け、市の今後の対応を伺う。 

 

１．宮古島市国民保護計画における「避難所」及び「国民保護

措置に係る協力等のために使用される場所」について、具体

的にどのような場所を指すのか、またその規定はあるか伺

う。 

２．有事に備え、先島諸島の各自治体において住民保護の動き

が進んでいる。与那国町長は、ミサイル攻撃を受けた際に住
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発言順位 11 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

民が移動する時間を考えると、個別の家庭ごとにシェルター

が必要との考えを示した。また、与那国町では有事の避難に

際し、基金を創設し、平時から島外避難を希望する島民に支

援をするとしている。本市において同様の検討があるか伺

う。 

３．国は、有識者会議の「南西諸島の空港を自衛隊が使用でき

るよう、国が取組すべき」という提言を受け、南西諸島の空

港・港湾を自衛隊が利用できるレベルに整備を進める方針を

明らかにした。次のとおり伺う。 

①下地島空港につき、沖縄県は屋良覚書に基づき「軍事利用 

 はしない」との認識を示した。一方で国は「自衛隊が使用 

できるよう」整備の考えを明らかにしているが、市の見解 

を伺う。 

②民間空港を自衛隊が使用する場合において、米軍に使用を 

させず自衛隊のみに限定させる行政上の仕組みがあるか伺 

う。 

 

 

26



 

発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一括・再質問から一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．医療行政について 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．航空自衛隊宮古島分屯基地の開庁 50 周年記念に伴う航空

自衛隊によるブルーインパルスの展示飛行について 

 ①市長はどのように考えているのか。 

 ②市民等に対してのメッセージをお聞かせください。 

２．宮古島への武力攻撃に備えた宮古島市国民保護計画に基づ  

く住民避難訓練等について 

①住民への国民保護に関する啓発について  

 ②住民避難訓練の実施について 

３．宮古島市定員適正化計画について 

 ①本市のこれまでの進捗状況について 

 ②近年の市職員を取り巻く状況を鑑み、定員適正化の変更は

考えていないのかお伺いします。 

   

１．住みよい宮古島の医療拡充について 

 ①住民が島内の病院にて、高度先進医療を受けることができ

るような医療体制構築の取組についてお伺いします。 

 

１．市の次期一般廃棄物処理基本計画の策定について 

①市廃棄物減量等推進審議会の進捗状況について 

②新ごみ袋導入について 

ア．新ごみ袋（形態等）のメリットとデメリットについて 

イ．既存の点字式ごみ袋の取扱いについて 

 

１．保良の東平安名崎公園の整備等について 

①公園内では、ススキやアダンの繁殖が拡大し、テンノウメ

の群生地が侵食している現状を踏まえ、今後の取組につい

て当局の見解をお伺いします。 

②保良自治会が、入場協力金を活用し、漂着ごみの清掃活動

など岬の整備・保護・保全に取り組んでいることについ

て、当局の見解をお伺いします。 

③国に清掃する範囲の許可申請を行っているが、速やかにで

きない理由は何か。当局の見解をお伺いします。 
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発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一括・再質問から一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

４．農業行政について 

 

 

５．道路行政について 

 

 

６．教育行政について 

１．畜産農家等の所得アップや生産意欲の向上を図るための施

策について 

 

１．城辺の西中自治会中底原の市道城辺 19 号線と市道城辺 332

号線が交わる交差点の止まれ標識とミラーの整備について 

  

１．城東中学校のコミュニティ・スクールと地域学校協働活動

のこれまでの取組や今後のスケジュールについて 

  

２．「ふるさと文化村基本計画」に伴う高腰城址等の学術的調

査や保存目的の発掘調査等についてお伺いします。 
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発言順位 13 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．出産・子育て応援交付金について 

①事業導入について伺う。 

２．宮古島市産後ケア事業について 

①産前申請について伺う。 

 

１．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

①事業成果の判断について伺う。 

②成果目標について伺う。 

③事業継続について伺う。 

 

１．旧平良庁舎の利活用について 

 ①利活用検討委員会の進捗状況について伺う。 

２．職員利用のパソコンについて 

①セキュリティーについて伺う。 

②テレワークについて伺う。 

３．行政チャンネルについて 

①放送内容について伺う。 

②ロビーでの放送はできないか伺う。 

４．大雨時の冠水について 

①宮古島市立平良中学校正門前の冠水について伺う。 

②私道の冠水について伺う。 

５．空き家対策について 

①集合型の仏壇創設について伺う。 

 

１．レンタカーの逆走について 

①取組状況について伺う。 

②進行方向の表示について伺う。 
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発言順位 14 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

１．下地島空港周辺用地の利活用について伺う。 

 ①確約書について 

 ②周辺用地の事業について 

２．佐和田の浜とホテル間の夕焼け遊歩道設置について 

 ①佐和田の浜周辺で４階建てのホテルが建設され佐和田の集

落から夕陽が見えなくなったとの声を聞きます。夕陽を見

るために佐和田の浜まで行くのですが浜の上の歩道が歩き

にくいので幅２メートルの遊歩道を集いの広場まで約 300

メートル整備できないか伺う。 

３．不法投棄対策についてお伺いします。 

 ①不法投棄の要因について 

 ②資源ごみの回収について 

 

１．重度心身障害者（児）医療費助成について 

 ①対象者は何人いるのか 

 ②現物給付への移行はできないか伺う。 

２．国の追加物価対策５万円給付について進捗状況を伺う。 

３．介護保険について 

 ①住宅改修事業の申請から着工までの期間を伺う。 

 ②介護認定更新が遅いとの苦情があるが原因について伺う。 

 

１．観光客増加に伴うタクシー、レンタカー不足の対策につい

て当局の見解を伺う。 

２．二次交通チョイソコ乗り合いタクシーについて伺う。 

 ①概要について伺う。 

 

１．長山農村整備事業道路の整備について伺う。 

 ①雑草や木が生い茂り車１台がやっと通れるので対向車が来

たら危険な場所になり不法投棄が見られる。早急に対応で

きないか伺う。 

２．総合体育館前の道路を熱帯植物園方面に下る添道線、十字

路が見通しが悪く二度停止しないと横からの車が確認できな
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発言順位 14 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

５．農林水産行政について 

 

６．教育行政について 

 

 

 

７．エコアイランドについ

て 

 

８．市の交流都市について 

い。ミラーの設置ができないか伺う。 

 

１．宮古島市の食料自給率について伺う。 

 

１．伊良部小・中一貫校の結の橋学園は、国際理解・英語教

育、ふるさと学習、道徳に柱を置き 2019 年に開校しまし

た。キャリア教育の成果は上がっているのか伺う。 

 

１．電気自動車の補助について伺う。 

 

 

１．市貝町との交流について今後、どのような方向性をもって

交流していくのか伺う。 
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発言順位 15 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

１．各小中学校の雨漏れの調査について 

①教育委員会はどのような方法で学校現場の調査を行ってい

るのか伺います。 

②現在、雨漏れが発生している学校は何校あるのか伺いま

す。 

③雨漏れが原因で生じた事故、けがなどの報告は今年度 11

月現在で何件あるのか伺います。 

④今後、どのような対策をとるのか伺います。 

２．生徒の身だしなみについて 

①各学校で生徒の身だしなみの指導は共通しているのか伺い

ます。 

３．学校給食について 

①児童生徒の要望を聞いたメニューに対応可能か伺います。 

②アレルギーがある児童生徒の対応について伺います。 

４．中学校の定期試験について 

①本市の中学校の定期試験を一律にできないか伺います。 

５．ヤングケアラーについて 

①本市独自で調査を行って以後、どのような対応及び支援を

行っているのか伺います。 

６．本市の施設の光熱費について 

①光熱費の高騰に伴い、今後予算が増えることになると思い

ますが、本庁舎で現在施工中の駐車場の屋根への太陽光パ

ネル設置を他の施設にも取り組むことを検討していないか

伺います。 

 

１．リトルベビーについて 

①本市のリトルベビーに対する取組について伺います。 

２．障害児が利用する施設での食費の補助について 

①９月定例会で質問しました。その後の進捗状況について伺

います。 

３．障害児の医療費窓口負担について 

①本市の現在の取組について伺います。 
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発言順位 15 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．防災減災行政について 

４．難治性てんかん患者の渡航費助成について。 

 ①専門的な医療が必要な難治性てんかん患者が島外へ治療に

行く際の渡航費の助成ができないか伺います。 

５．保育園での保育士の対応について。 

①最近、保育士の子供に対する虐待等が多々報道されていま

す。ストレスを抱えたことによる事案が多いとのことです

が、本市において保育現場の状況を伺います。 

ア．保育士１人が見る子供の割合を伺います。 

イ．本市において虐待等の事案はあるのか伺います。 

 

１．水道料免除について 

①１月と２月の水道料全額免除について伺います。 

ア．一般市民の水道使用料金に大きな差が生じているが、

どのように考えているのか伺います。 

 

１．脱水汚泥の利活用について 

①どのような処理をして農地に還元しているのか伺います。 

②し尿処理施設の進捗状況について伺います。 

③グリストラップの処理方法はどのように行っているのか伺

います。 

 

１．港湾施設周辺の防潮堤について 

①市民生活に直結する下水処理施設、し尿処理施設がある荷

川取の防災減災の考えを伺います。 
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発言順位 16 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農・畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

３．農地法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．2023 年産サトウキビの生産者交付金単価及び畜産農家への

支援について 

①2023 年度産サトウキビの生産者交付金が、前年度と同額の

１トン当たり１万 6,860 円と決定しました。砂糖の国際価

格の上昇に伴い、引き下げの可能性もあると言われていた

が、３年連続の据え置きとなったことは一定の評価に値す

ると思っている。また、11 月期肉用牛競りで、子牛１頭平

均価格が５か月ぶりに 60 万円台に回復し畜産農家も安堵

していることと思います。今後もサトウキビ生産農家及び

畜産農家への支援などの取組について市長のご見解をお伺

いします。 

 

１．長引くコロナ禍の影響で慢性的なタクシーやレンタカー不

足の対応に行政はどう取り組んでいるのかお伺いします。 

２．二次交通確保の取組について 

 

１．農地の権利取得にかかる許可要件について 

①農地法第３条による資格要件をご説明ください。 

②農地の分類の中で「青地」や「白地」と使い方がされてい

ますが、どのように違うか。 

③遊休農地と耕作放棄地の違いをご説明ください。それぞれ

の面積は幾らか。 

④耕作農地の「下限面積要件」を見直す考えはないか。 

２．農振除外地域の農地転用について 

①農振除外地域の農地転用の定義をご説明ください。 

３．農振除外の見直しについて 

①市街化区域に隣接する生産性の低い農地を調査し、次の農

振地域見直しで検討できないか。 

４．農地の無断転用（農地法違反）について 

①本市における農地の無断転用は何件で面積は幾らか。 

②無断転用者にどのような指導及び対策をしているのか。 

③農地の無断転用に対する罰則規定をご説明ください。 
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発言順位 16 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

４．沖縄県県土保全条例に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．姉妹都市及び友好都

市、交流都市について 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

７．久松地区漁業集落排水

終末処理場について 

 

 

④違反行為について法的処分した事例はあるか。 

⑤無断転用してしまった場合、本市ではどのように対処して

いるか。ご説明ください。 

 

１．開発許可申請について 

①開発許可申請の流れについてご説明ください。 

２．開発許可違反行為について 

①本市における開発行為違反は何件で面積は幾らか。 

②違反行為について、どのような対策をしているのか。 

③罰則規定についてご説明ください。 

④違反行為について、法的処分をした事例はあるか。 

３．開発行為適用除外について 

①本条例の適用除外についてご説明ください。 

 

１．本市の姉妹都市及び友好都市、交流都市との交流について 

①職員間の人事交流は行っているか。 

②熊本県山鹿市との姉妹都市について 

 
１．松原 27 号線の雑草の除去について 

①この路線の雑木・雑草が伸び放題で見通しが悪く危険であ

る。雑木・雑草の除去はできないかお伺いします。 

 

１．終末処理場の管理について 

①終末処理場の雑木等を除去し周辺の整備はできないか。 

②終末処理場の機械や管理棟の点検はしているのか。 
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発言順位 17 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．農水産物の地産地消に

ついて 

 

 

 

１．市内小・中学校施設の雨漏りについて 

①平良第一小学校体育館の現状と今後の対応について伺う。 

②平良第一小学校体育館の雨漏りについて宮古島市教育委員

会が把握した時期はいつ頃か伺う。 

③実態を把握した後、どのような対応を取ってきたのか伺

う。 

④他の小・中学体育館で現在雨漏りをしている学校につい

て、把握している学校名を伺う。 

⑤今後の対応策を伺う。 

２．教育予算について 

 ①令和３年度宮古島市の歳出合計に対する教育予算の割合に

ついて伺う。 

３．宮古島市立幼稚園と保育所の認定こども園への移行につい

て 

 ①現在の進捗状況を伺う。 

４．県立沖縄高等特別支援学校の分教室設置要請について 

①市内各中学校へのニーズ調査の実施は可能か伺う。 

５．学校における事務職員の現金取扱いをなくす取組について 

①進捗状況を伺う。 

６．選手派遣費補助金について 

 ①賞金が設定されている大会へ参加した場合の選手派遣費補 

助金について伺う。 

 

１．市内でのひきこもりの実態について 

①10 代、20 代の実態調査は行ったか伺う。 

②福祉行政として、今後の対応を伺う。 

 

１．農水産物の地産地消について 

 ①地域内のホテルや飲食店での地産地消の現状について伺

う。 

 ②今後の取組について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．農業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．大雨による冠水への対

応について 

１．宮古島の新たな特産品として、株式会社バイオ技術研究所 

が宮古島において、芋の栽培に着手しているが 

 ①その進捗状況を伺う。 

 ②芋栽培に関する計画規模について伺う。 

 ③芋栽培で農家所得の向上はサトウキビに対比してどれほど

期待できるか伺う。 

 ④芋栽培において課題があれば、課題について説明をしてい

ただきたい。 

 

１．11 月 25 日の大雨による冠水について 

 ①平良中学校北部地区の大野越果樹園周辺の冠水についてど

のような対応したのか伺う。 

 ②今後、いつまでにどのような対策を実施するのか伺う。 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

１．過疎地域の課題と解決について 

 ①旧市町村の部落会長、自治会長との意見交換実施 

 ②買い物弱者支援について 

 ③交通弱者支援対策について 

 ④限界集落支援について 

 ⑤後期高齢者医療被保険証の配布について 

 ⑥郵便局での行政事務受託について 

 ⑦地域協力隊と子育て世代者の確保について 

 ⑧漁業権違反について 

２．旧城辺中学校財産無償譲渡について 

 ①辿り着くまでの経緯について 

 ②交渉（談判）について（誰と誰で） 

 ③交渉開始時期について（いつ頃から） 

 ④交渉場所 

 ⑤同意に至るまでの双方の条件について 

 ⑥合意を決定した要素・条件について 

 ⑦後利用を希望した企業について 

 ⑧双方が交渉した会議録の実在について 

 ⑨城辺地域に与えるメリットについて 

 ⑩不動産鑑定評価会社と地鎮祭案内会社の関係について 

 ⑪契約書第 10 条 20 年間厳守について 

３．宝塚医療大学と城辺地域づくり協議会について 

 ①視察の目的と真意について 

 ②視察は第７条（１）～（９項）、何項に該当かについて 

 ③視察メンバーについて 

 ④視察報告書の提出について（補助金活用の場合） 

 

１．図書譲渡会について 

 ①基準区別について 

 ②処分された図書は何冊で、引き取られた図書は何冊かにつ

いて 

 ③処分された図書のその後 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ④処分費用について 

２．福嶺小学校の現状について 

 ①どのように見えますかについて 

 ②学校存続についての取組について 

３．福嶺中学校跡利用について 

 ①10 月 11 日意見交換後について 

４．学校給食について 

 ①加工乳と生乳の異について 

 ②宮古島市の学校での提供について 

 ③酪農家について 

５．子育て支援について 

 

１．宮古島市の経営耕地面積について 

 ①2010 年度について 

 ②2022 年度 11 月現在について 

２．非農地証明願提出件数について（旧市町村別に） 

 ①2010 年、2019 年、2020 年、2021 年、2022 年 11 月現在 

 ②許可件数 2010 年、2019 年、2020 年、2021 年、2022 年 11

月現在 

３．耕作放棄地面積について（旧市町村別） 

 ①2010 年、2019 年、2020 年、2021 年 

②2022 年 11 月現在 

４．荒廃面積について（旧市町村別） 

 ①2010 年、2019 年、2020 年、2021 年 

②2022 年 11 月現在 

５．所有者不明農地について（旧市町村別） 

 ①2010 年、2019 年、2020 年、2021 年 

②2022 年 11 月現在 

６．下限面積の引き下げについて（2023 年４月１日から） 

 ①空き家付農地の活用について（定住支援コーディネーター設

置について） 

 ②遊休農地、耕作放棄農地解消の一環について 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

５．下水道工事について 

 

 

 

６．六次産業について 

 

 

 

７．宮古都市公園について 

 

 

 

 

８．第 75 回県民体育大会

の地元開催について 

 

 ③新規就農者と子育て世代者の移住者確保について（相談窓

口設置） 

７．農業用ため池の保全と管理について（浦底ため池） 

 ①法の適用範囲について 

 ②農業遺産として整備可能性について 

８．サトウキビ収穫台数（トン数）、均等化について 

 ①１日３台収穫について（１台３時間） 

 ②トラッシュ率低減化（率の高い、低い原料区） 

 

１．目的について 

２．施設は幾つか 

３．関係する職員数は 

４．支出経費削減について（2019 年、2020 年、2021 年） 

５．市民サービス向上について 

６．適正に管理されているかについて 

 

１．進捗率について 

２．計画メートル（面積）について 

３．計画全区域の完了時期について 

 

１．パパイヤ酢について（加工） 

２．パパイヤお茶加工について（加工） 

３．黒ゴマ普及について 

 

１．皆愛原線の存続について 

２．宮古島前浜リゾート（コテージ）建築確認許可から解体ま

でについて 

３．建築主事職設置について 

 

１．諸準備について 

２．成績順位の底上げについて 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．下地島残地区農地基盤

整備と下地島農業的利用

ゾーン整備事業 

 

 

10．福祉行政について 

１．土地改良法適用 

２．定例会答弁から 

３．非公表 

４．下地島空港屋良覚書について 

 

１．介護保険料の見直しについて 

 

41



 

発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．行財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．座喜味一幸市長の行財政運営について 

 ①市長自身が市民に対して達成する最大の目標を 1 つ伺う。 

（答弁書による簡潔な回答を求める。） 

２．公共施設等総合管理計画について 

 ①計画の進捗について 

  ア．計画実行による経費削減総額について伺う。 

３．人件費について 

①計画の進捗について 

ア．宮古島市定員適正化計画の進捗状況及びそれに伴う人 

件費の減少額について伺う。 

イ．今後の人件費の見通しと今後の計画について伺う。 

ウ．職員の教育・研修に関する費用と内容について伺う。 

エ．宮古島市職員の定年等に関する条例の一部改正につい

て伺う。 

４．民生費について 

 ①民生費の今後の予測について伺う。 

  ア．各費用について変遷の予測について伺う。 

  イ．エネルギー高騰など社会環境の変化による生活保護費 

への影響について伺う。 

５．委託費について 

 ①委託費の内容について伺う。 

  ア．予算総額に対する委託費の割合を伺う。 

  イ．委託費割合についての当局見解を伺う。 

６．新規プロジェクトについて 

 ①新総合体育館「複合型スポーツ振興・人材育成拠点施設」

の予算総額と供用開始予定年度について伺う。 

②し尿処理投入等施設（2025 年供用開始予定）について予算

総額及び財源を伺う。 

７．来年度以降の予算編成について 

 ①予算編成における基金の繰り入れ予定について伺う。 

８．財政ビジョンについて 

 ①長期財政ビジョンの内容について 
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発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下地島空港周辺残地に

ついて 

 

 

 

 

 

３．入札について 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

５．自衛隊について 

 

 

 

６．イーザト周辺の環境に

ついて 

  ア．長期財政ビジョン策定の目的について伺う。 

  イ．年度予算はローリングと長期財政ビジョンの関連性に 

ついて伺う。 

９．業務効率化について 

 ①業務効率化についてＤＸなどを利用するなど施策はある

か。 

10．未来の宮古島市の在り方について 

①将来の財政ビジョン（財源と経費）についての当局見解を

伺う。 

②行政改革に対する見解を伺う。 

③リーディング産業について当局見解を伺う。 

④子育て、教育、人口規模に関する当局見解を伺う。 

 

１．下地島周辺残地について 

①下地島周辺残地に関する説明会が 11 月 16 日に行われた

が、宮古島市との共催ということであった。宮古島市の方

針、見解を伺う。 

②農業生産額の７億円について当局見解を伺う。 

 ③３次募集の事業者７事業に関する当局見解を伺う。 

 

１．入札について 

 ①入札の手順について伺う。 

 

１．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

 ①事業内容について伺う。 

 

１．ブルーインパルスの曲芸飛行について 

 ①宮古空港の使用を県に求めたことについて伺う。 

  ア．使用を求めた理由を伺う。 

 

１．イーザト周辺の環境整備について 

 ①照明設置について伺う。 
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発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

７．教育行政について 

 ②排水路整備について伺う。 

 

１．結の橋学園について 

 ①バス車両の更新について伺う。 

 ②地域との約束について伺う。 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．冠水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．記念碑について 

 

 

 

 

３．市庁舎について 

 

 

 

 

 

４．働く女性の家について 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

１．冠水対策について 

 ①横断溝の整備について 

  ア．城辺地区中原バス停近辺の冠水対策で、上流からの水

対策として横断溝を整備するということで、先の定例会

で補正予算が計上されました。工事の進捗状況について

伺います。 

  イ. 下流の水対策として、今後の補正をにらみながら浸透

池、または浸透ますを新たに整備していきたいというこ

とでした。作業の進捗状況について伺います。 

 

１．記念碑の移転について 

①移転の進捗状況について 

  ア．「愛と和平」記念碑移転の進捗状況について伺いま

す。 

 

１．市庁舎敷地の通路について 

 ①歩行者の転倒防止対策について 

  ア．雨降りで市庁舎敷地の通路が「滑りやすく、歩きにく

い」という苦情が寄せられています。急ぎ改善が求めら

れます。対応について伺います。 

 

１．トイレ改修について 

 ①洋式トイレの設置について 

ア．トイレが和式になっており、利用者から洋式トイレ設

置を求める声が寄せられています。対応について伺いま

す。 

 

１．展望台について 

 ①展望台のバリアフリー化について 

  ア．車椅子でも利用できる展望台の整備・設置が必要です

対応について伺います。 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．物価高騰について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．国保行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．指定ごみ袋について 

 ①取っ手付きごみ袋への変更について 

  ア．取っ手付きごみ袋は開け口が分かりやすくなります。

点字付きごみ袋との関係はどうなりますか。 

２．ごみの減量化について 

 ①生ごみ処理について 

ア. 段ボールコンポスターへの助成を拡充し利用促進を図

ることでごみ減量化に寄与すると考えます。見解を伺い

ます。 

 

１．物価高騰対策について 

①電気料金の値上げについて 

 ア．11 月 28 日、沖縄電力は標準家庭で電気代を月 3,473  

円もの負担増となる 39.3％の値上げを国に申請しまし

た。さらに、来年４月から一部の家庭や法人向けの電気

料金（自由料金）を平均 37.91％の値上げを行う方針も

発表しました。市民生活と経済に、大きな打撃となりま

す。見解と対応について伺います。 

 

１．国保税の引き下げについて 

①国保特会の黒字について 

 ア. 国保特会は黒字を計上しています。黒字額の総額は幾

らになりますか。 

  イ．市民は、コロナ渦と物価高騰で厳しい生活を余儀なく 

されています。市民の負担を軽減するために国保税を引 

き下げるべきだと考えます。見解を伺います。 

  ウ．新型コロナウイルス感染症の収束が見えず、物価が高 

騰している中、緊急の子育て支援の強化として収入のな 

い 18 歳までの子供の保険税を無料にすべきと考えま

す。見解を伺います。 

エ．18 歳までの子供の均等割りを無料にするためには幾ら 

の財源が必要ですか。 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 
 
 
９．市職員について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．予算について 

 

 

 

11．個人情報の保護につい 

 て 

 

 

 

 

 

12．自衛隊配備について 

 

 

 

 

13．航空自衛隊宮古島分屯

基地の開庁 50 周年につい

て 

  オ．自営業者への傷病手当を支給すべきと考えます。見解

を伺います。 

 

１．会計年度任用職員について 

①会計年度任用職員の雇用について 

 ア．制度の導入から３年が経過、新年度も継続雇用を希望

する職員の雇用継続と処遇改善を求めます。 

イ．会計年度任用職員の総数と年齢層、女性職員の人数、

正職員数との比率、平均年収について伺います。 

ウ．図書館司書、保育所職員・学校用務員など正規職員と

同様な業務で、恒常的業務であれば、正職員化すべきだ

と考えます。見解を伺います。 

 

１．新年度予算について 

①予算編成について 

  ア．新年度予算編成方針について伺います。 

 

１．自衛隊への名簿提出について 

①検討の結果について 

ア．自衛隊募集のために 18 歳を迎える住民の名簿提出に 

 ついて、先の定例会で私の質問に、「今後につきまして 

は検討させていただきます」という答弁でした。検討の

結果について伺います。 

 

１．住民説明会の実施について 

 ①市長が就任して２年目、市長が住民と約束した防衛省の住

民説明会は実施されていません。その取組について伺いま

す。 

 

１．ブルーインパルス展示飛行について 

 ①宮古空港を使用してのブルーインパルス展示飛行について 

市長の見解を伺います。 
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

１．当初予算編成について 

①令和３年度の当初予算は 377 億 4,000 万円、令和４年度は

378 億 5,000 万円となっているが、市長はこの予算編成に

ついてどのように評価しますか。 

②令和３年度の当初予算は、前年度比 64 億円減となってい

ますが、市長はそのことをどのように評価しますか。 

２．財政調整基金積立金について 

①令和２年度、３年度、４年度の財政調整基金積立金の残高

を示してください。 

②財政調整基金が毎年減っていくことについて市長の見解を

示してください。 

３．市職員の病気休暇について 

①市職員は現在何名で長期病気休暇の職員は何名いますか。 

②病気休暇の要因はどのようなものか。例えば精神的要因か

身体的要因か。 

③病気休暇職員を抱える部署ではどのように対処している

か。 

４．太陽光発電設備工事について 

①駐車場不足の対応について 

②「市民の憩いの広場」を資材置場として使用していること

について 

③太陽光発電設備の稼働で電気料金は幾ら節約できるか。 

④売電した場合、幾らになるか。 

⑤なぜ売電しないのか。 

５．平良総合物流センターについて 

①９月に露呈した不具合の改善に進展はあるか。 

②冷凍冷蔵施設の設置検討はされているか。 

 

１．教職員の病気休暇について 

①教職員は小中学校で各何名ですか。 

②長期病気休暇教職員は小中学校で各何名ですか。 

③長期病気休暇の要因はなにか。精神的要因か身体的要因
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

か。 

④対処はどのようにしているのか。 

２．定期テスト廃止について 

①県内の中学校で中間テストや期末テストを廃止する動きが

広がっているとの報道があるが、宮古島市での実施校はあ

るか。 

②予定している学校はあるか 

③定期テスト廃止で考えられるメリット・デメリットを示し 

てください。 

３．小学校での児童の体温測定について 

①新型コロナウイルス感染予防の体温測定は学校では実施し

ているか。 

②一部の小学校では保健の先生と担当の先生が毎日早出して

登校する生徒の体温を測定していると聞く。先生の負担が

大きいと考えるがいかがですか。 

 

１．平良中正門前道路の冠水について 

２．平良中正門前道路下、雨水路の安全フェンス破損について 

３．道路清掃車の稼働について 

①令和３年度の稼働はどうなっているか。 

②令和４年度の稼働はどうなっているか。 

４．学びの森前植栽ますについて 

①植栽ますの雑草清掃は年何回あったか。 

②実証試験的に龍の髭を植栽してはいかがか。 

５．荷川取線道路工事の進捗状況について 

６．盛加越２号線の進捗状況について 

７．大和ガーの市道について 

①大和ガー前の道路は以前は県道で拡幅工事が進められてい

ましたが、100 メートル程未整備となっています。現在は

市道ですが整備予定はあるのか。 

８．八千代バス前県道の拡幅工事について 

①進捗状況について 
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

４．宮古保健所について  

 

 

  

②一部工事済み歩道の駐車について 

 

１．築 40 年と老朽化している。建て替えの予定はないか。 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市の国民保護計画に基づき、有事における避難態勢、輸

送機関との連携、また、避難までの各機関の役割、訓練の内

容について（図上訓練実施も含めて） 

①避難用のシェルター整備計画の考えはあるか。 

２．法定外目的税の本市独自の導入の取組について  

①市長は選挙公約で入島協力金、入島税を公約に掲げていま

すが、宿泊税という方向に落ち着いたとの答弁をしていま

すが、本市としてはどの方向でいくのか。 

３．本市の財政指標（財政力指数、経常収支比率、実質公債費

比率）について当局の見解を伺う。 

４．産業振興費の中の特定地域づくり事業協同組合の事業につ

いて 

５．竹原地区土地区画整理事業について 

①保留地処分状況について 

②換地年度について 

③市街地域での土地区画整備事業は何地区あるのか、また現

在の取組状況はどのようになっているか。 

６．宮古島農業振興地域整備計画の変更に伴う沖縄県の同意に

かかる宮古島市の意見を尊重するよう求める決議について 

①９月定例会で議決された決議を尊重する申入れを行いまし

たが、県側からの返答はあったのか。 

②国家戦略農業改革特区導入について 

７．沖縄振興特定事業推進費の増額要請について 

①本市としてはどのような事業を推進し要請を行ったか。 

８．サシバリンクス売却に向けての現在の進捗状況について 

９．指定管理者制度について。 

①例年指定管理者の議案は 12 月定例会で審議が行われてい

るが、収益指定管理物件の資料提出が遅れている要因につ

いて伺う（上野リサイクルセンター）。 

10．宮古島市水上オートバイ等の安全な利用の促進に関する条

例の制定について 

①水上オートバイ等の事故防止重点区域の設定について  
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

②特定漁業区域水路等への水上オートバイ等の航行について 

③今後のマリンレジャー海域等の規制について 

11．クリーンセンターへのごみ搬入制限について 

①多量ごみ、粗大ごみ搬入について 

②事業系ごみ搬入について 

 

１．平良第一小学校体育館の雨漏り修繕対策について 

２．学校給食について 

①温かい物は温かく、また冷たい物は冷たく提供できる（配

送を含め）取組について 

 ②地元産食材を利用するための、共同調理場、栄養士、生産

者との連携や今後の取組について 

３．小中学校図書館の図書整備について 

４．平良市街地での幼稚園をこども園に移行する取組状況につ

いて 

 

１．手話通訳者の確保事業について 

２．議会中継映像での字幕導入について 

 

１．サトウキビ収穫期のハーベスターの軽油免税について 

２．地力増進及び循環型農業(トラッシュ・バカス等)の圃場へ

の還元について 

３．高野漁港のエビ養殖池の改修事業の取組について 

 

１．本市は行政区域内の道路維持管理において、信号機設置や

横断歩道設置などに向けた沖縄公安委員会との協議または意

見交換等はあるのか伺う。 

２．９月定例会で市道路線に認定されたサンエー宮古島シテ

ィ・ＪＴＡドームに隣接する道路の信号機設置について 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．産業振興について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

４．港湾行政について 

１．マイナンバーカードについて 

 ①マイナンバーカード普及状況について 

 ②2024 年に健康保険証が廃止になり「マイナ保険証」に切り

替えるとしているが、市民への普及促進の対応策について 

２．少子化対策について 

 ①出生率を上げる取組が重要だと思います。見解を伺う。 

 ②少子化克服に向けた取組について 

３．土地の有効活用について 

 ①人口減少対策・過疎地域・地方創生対策として、土地の利

活用について 

 

１．第１次産業振興策について 

 ①農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

 ②今後の各分野における支援事業の取組について 

 ③旧上野庁舎活用計画（地産地消拠点等）の進捗状況・取組

について 

 

１．街路事業について 

 ①街路樹剪定事業・安全対策について 

 

１．平良港港湾施設実施事業について 

①平良港の脱炭素化事業実施計画について        

②平良港クルーズ船受入れ再開について 
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